




Periódico quincenal  Órgano de la Casa del Pueblo

Dirección y Administración
CASA DEL PUEBLO

Núñez de Arce, 20

TOLEDO 15 DE OCTUBRE 1928

De los artículos firmados responde su autor

AÑO III.-NUM. 59

Número suelto 15 céntimos

Suscripción 25

LA CRISIS DE TRABAJO

Repetidas veces hemos tratado de este fenómeno que poco a poco va adquiriendo proporciones considerables y que a razón que el invierno se acerca mayor será el número de los sin trabajo.

No quisiéramos ser tan pesados al repetir día tras día el mismo son, pero la amarga situación porque atraviesa la clase obrera nos obliga a insistir acerca de nuestro Ayuntamiento una solución que detenga, sino total en parte, esta crisis que venimos padeciendo un número considerable de años.

Vemos con verdadera pena que la crisis de trabajo, lejos de resolverse, se va agudizando, y da espanto el pensar qué será cuando llegue el invierno si no se resuelve esta situación.

Creemos que las Sociedades que integran el ramo de construcción se deben reunir y estudiar el medio de buscar la solución, dentro de las vías legales que pueda emplearse para que desaparezca en gran parte la crisis de trabajo.

Para tal objeto, debe estudiarse un plan de soluciones y presentarlas a las autoridades competentes a fin de ayudar e informar de todo aquello que se vea es factible a la solución y acoplamiento de obreros, hoy castigados por el paro forzoso.

SALIENDO AL PASO

Es bueno cuando una semilla se empieza a labrar y da resultados favorables a sus productores el intensificar su propaganda, máxime, si el producto de otra semilla anterior tuvo funestos procederes y fué causa de su depreciación por la masa de hombres que observaron el comercio de inutilidad colectiva, pero sí provechoso en su estado y rendimiento personal.

Desde que tomamos esta difícil misión de labrar este campo de organización obrera, con el solo interés de encauzar pasiones y comodidades, a pesar de promesas favorables a nuestra misión, seguimos siendo lanzados a cuatro vientos, como unos indocumentados, con miras un poco más favorables a los que nos acusan que a los que nos las dirigen, y esto da motivo a recordar (pues nuestra actuación así lo comprueba) lo que en uno de nuestros números escribí como redactor y hoy como director de este órgano, sin recopilación de amigos ni agradecidos, y el solo por el mandato legal de los representantes de las organizaciones obreras que integran la Casa del Pueblo.

«Nuestra redacción está despojada del luero y de la defensa particular del amigo; no hay más que una idea, el entusiasmo de jóvenes, que aunque abrigando en sus mentes ideas muy opuestas a las que nos hacen copartícipes, no han tenido más miramiento para unirse, que ver que se trataba de defender la causa trabajadora y librarla de un decaimiento que por circunstancias especiales de todo desenvolvimiento de masas, ha llegado a prevalecer».

«Las columnas de EL PROLETARIO serán nutridas con escritos de nuestros compañeros, pero nunca consentiremos que nadie se valga del periódico para fijarse una influencia o posición inmerecidamente, puesto que todo beneficio que nuestro órgano obtenga será declarado oficialmente y en bien de las Sociedades a quienes estamos obligados y debemos defender».

«No rehúsemos ningún trabajo que unifique, que defienda nuestra causa, llámese como quiera su autor, pertenezca o no a determinados partidos políticos, siempre que su escrito no tienda a combatir temas particulares y pudieran entorpecer nuestra seriedad y el buen crédito que hoy gozamos con la clase obrera, pues lo tendencioso es un campo que aborrecemos y despreciamos; queremos la armonía la claridad en todos los asuntos en que tengamos que intervenir dentro del periódico y con visos sociales». Pero como somos los únicos representantes de prensa obrera en Toledo es muy lógico que salgamos al paso poniendo nuestra imparcial actuación en conocimiento de nuestros representados, únicos y verdaderos jueces, juzgadores de nuestra actuación.

Como los tiempos cambian y la vida evoluciona a razón de las necesidades, la colectividad se manifiesta al compás de esa evolución y trabaja por perfeccionar y adquirir el derecho oficial a que está llamada, y adquiere su portavoz propietario, sin sumisiones pero sí con el agradecimiento del bien que le haga la prensa ajena a su colectividad, pero nunca para estar sumisa al favor del cuartileo que por un momento se pueda truncar en una obligación.

Y esta publicación del órgano de los trabajadores no es, no fué así como se creó, por el mero capricho de algunos, sino por el mandato y la autoridad de las Sociedades que deseaban disponer libremente de un órgano oficial donde poder imprimir sus quejas y reclamaciones con la entera libertad del dueño y señor, y no el agradecido y sumiso a la prensa extraña que la favorecía.

Y como quiera que por mi cargo a ocupar y mi sinceridad a respetar todas las opiniones que se hagan por muy opuestas que sean me veo en la obligación de salir al paso de esas divagaciones que sin fundamento se hacen, pues hoy demostramos con nuestra actuación de frente a nuestros representados, una línea de recto proceder, y un cumplimiento estricto de todos los acuerdos que nos obligan a realizar sin vulnerarlos en

un acoplamiento que se haga favorable a determinados fines, y sí a respetarlos y ponerlos en vigor como bien de la organización que fué ella misma la que los dispuso para bien y provecho de sus asociados.

JUSTO GARCÍA.

MURMULLOS

—Adiós, Nicomedes.

—¡Hombre, Periquillo, ¿qué dices?

—Pues nada, que muchas gracias por tu interés al procurarme colocación en la obra de Safont, aunque te advierto que estuvo en nada si la colocación me dura día y medio.

—¿Y eso?

Sí, hombre, bajé el jueves por la tarde y el sábado nos dijeron a todos que nos preparáramos..... a no volver más.

—¿Pero, por qué?

—Pues sencillamente, porque el Ayuntamiento no había dado todavía el permiso para empezar lo que hay que hacer por aquí arriba. Menos mal que a última hora a alguien se le removió la conciencia y el permiso llegó cuando estábamos ya casi despedidos. Por lo visto es que en todas partes hay algún accionista o pariente de accionista de la compañía vieja y no hacen otra cosa que interceptar los planes de la nueva.

—De nada les servirá, te advierto. Lo más que puede ocurrir es que se retrase algo la apertura, pero nada más. Bueno, hablando de otra cosa, Perico, ¿te llegaste a enterar de lo ocurrido con el tío tripa coco?

—Hombre, sí. Precisamente te iba a preguntar yo lo mismo. Y por cierto que me cogió de sorpresa, porque cualquiera iba a decir que.....

—Quita, hombre. Cualquiera se presumía un gato como ese. Y lo que son las cosas. Ese sujeto nos calificaba de estafadores a los tramoyistas cuando íbamos a cobrarle lo que en algunas ocasiones él estaba encargado de pagarnos.

—Pues ya ves lo que luego ha resultado. Y anda que no se estiraba el pollo.

—Sí, se estiraba mucho; pero ahora se ha tenido que encoger para pasar por donde ha pasado.... y no salir en unos días.

—Y que lo digas. De seguro que ha perdido un cincuenta por ciento de tripa en el tiempo que lleva sin ver Zocodover.

—Es muy fácil. Bueno, Perico, hasta otro día.

—Adios, Nicomedes.

FANTOMA.

COSAS QUE PASAN

Decididamente creemos que el actual Concejo es el mejor de los habidos hasta la fecha.

Concejales hay que trasnocha, madrugada y quién sabe si el escaso tiempo que reserve para dormir podrá hacerlo.

Es una lástima que tan excelentes elementos hayan estado olvidados; de haber dado antes con ellos, a buen seguro que Toledo estaría más alto de lo que está.

Muchas cosas buenas de las hechas últimamente pudieran señalarse, pero citaremos solamente unas pocas:

Reglamentación de la venta de melones.

Instalación de un timbre en Zocodover para que, aunque no haya nadie en el Cuartelillo, se sepa cuándo llaman al teléfono.

Una disposición para que los serenos no duerman, ni se sienten, ni hablen ni fumen.

Otra para los guardias.

Otra general para que nadie figure en ninguna lista de morosos.

Otra ídem para que las casas no estén sucias.

Encargo de unos impermeables con destino a los guardias para cuando llueva.

Apertura del paseo de Zocodover a los automóviles.

Clausura de la escalerilla del Miradero.

Y encargo de un uniforme para Barrientos.

Todo esto demuestra una actividad que nunca hubo, y por lo mismo, debemos mostrarnos satisfechos.

Y esto sin hacer mención de las gestiones para aminorar la crisis de trabajo, que no se podrán decir que no vienen dando resultado.

¡Bien por el nuevo Concejajo!

Nos dicen que la Escuela de Artes se pone cada vez peor.

Será imposible, al paso que vamos, que ningún joven de familia humilde piense en ir allí.

El año pasado dijimos algo, y éste lo tenemos que repetir.

En la clase de dibujo lineal, aparte de las muchas cosas de que hay

que proveerse para asistir, exigen un cuaderno que antes no se necesitaba, que luego se ha necesitado y costaba tres pesetas y que ahora se necesita pero cuesta cinco.

Y lo más gracioso es que hasta se exige también el lugar donde hay que comprarle.

Por nuestra parte, no estamos enterados de ninguna disposición que determine el que el alumno tenga que comprar los libros donde el profesor quiera.

Sentimos tener que hablar de esto, pero es que si nosotros no lo decimos, nadie lo dice. Somos los únicos que podemos expresarnos con libertad.

¡Entiéndase bien!

Una mujer de las Covachuelas ha pegado un hachazo a un borriquito, echándole fuera de combate, porque se engullizaba la comida de unas gallinas de su propiedad.

El hecho no tiene importancia, pero demuestra el nivel de cultura en que todavía nos encontramos.

Se ha empezado a publicar *El Defensor de Toledo*.

Se anuncia la salida de *Toledo Deportivo*.

Otro periódico se llamará *El Toledano*.

Además hay *Revista Toledo*.

Y *Cine Toledo*.

Y *Bar Toledo*.

Y *Fe Ce Toledo*.

Y *Racing Toledo*.

Y *medias Toledo*.

Y bocadillos *Toledo*.

Y caramelos *Toledo*.

Y etcétera.

Y etcétera.

Y etcétera, etcétera, etcétera.

En fin, una de Toledos que ya no caben en Toledo.

¿Que no resulta algo cursi ya eso de tanto Toledo?

JOSE CALLEJA, HA MUERTO

Por si no fuera bastante el que en corto tiempo hubieran desaparecido del campo obrero figuras prestigiosas como Antonio García Quejido, Virginia González y Pablo Iglesias, una nueva pérdida viene a aumentar el número en perjuicio del movimiento proletario español.

Ha muerto José Calleja, el infatigable luchador que en Asturias laboró constantemente en pro de las aspiraciones de los mineros, y que sufrió impasible las persecuciones de que constantemente fué objeto.

Su actividad se manifestó también en el campo periodístico. En diferentes periódicos obreros se significó con sus escritos, siempre encaminados a defender a la clase trabajadora, al par que enseñarla el verdadero camino de la emancipación.

Esta pérdida se hace más sensible

porque Calleja ha muerto joven, cuando todavía podía esperarse mucho de él.

Compartimos sinceramente el dolor que en estos momentos embarga al proletariado asturiano, llorando como ellos la pérdida de un tan excelente camarada.

Descansen en paz el estimado compañero José Calleja.

Desplantes patronales

AL SEÑOR INSPECTOR DEL TRABAJO

Una vez más hemos de hacer mención de los actos un tanto inquisitoriales de algunos patronos sin conciencia.

Ahora se trata de D. Manuel Suárez, dueño de la fábrica de Somiers de Barrio Nuevo. Este señor, según nos comunican, acostumbra a maltratar de palabra y obra a los operarios. La última hazaña fué cometida con un joven de catorce años, al que dirigió groseras y alusivas frases a sus padres, aparte de propinarle una paliza.

Además, este señor se permite explotar a jovencitos de once y doce años, a los que da dos y tres reales de jornal, y como eso está terminantemente prohibido por las leyes, esperamos que el Sr. Inspector del Trabajo tome cartas en el asunto y obligue a este señor a cumplir lo que la ley manda, al tiempo que se le hace saber también que estamos en el siglo XX, época que dista mucho de aquella de la inquisición.

J. S.

Para la Junta del Comedor de Caridad

Por tratarse de personas humildes y desposeídas de todo lo necesario para vivir, nos vamos a permitir trazar unas líneas, por si esta pequeña y respetuosa súplica pueda ser atendida.

Se trata de nuestros pobres. De esos seres desgraciados que diariamente asisten al Comedor de Caridad a recoger lo que esa bien intencionada institución les proporciona, ya que la sociedad está así montada.

Sabemos y por adelantado lo hacemos constar, el número tan grande de pobres que se congregan a comer diariamente, y el estado económico de ese centro para atender tantas necesidades, dificultades que tiene que resolver su Junta de gobierno por carecer del elemento indispensable en bien de tantos infelices.

Pero nosotros que reconocemos todo lo humano y justo, deseáramos que se sirviera por separado la comida y se pudiera servir de todo un poco de su componente, no como hoy que se divide el tocino para unos y la carne para otros, cosa que nos parece se puede rectificar en bien de esas humildes gentes.

También deseáramos que se corrigieran en sus desmanes los encargados de repartir, pues los pobres comen con dolor que si algún señor de

la Junta hubiese presente en las comidas, se les trataría con el respeto a la desgracia de que son víctimas.

Y nada más, porque creemos se rectificarán estas pequeñas deficiencias.

Virgilio Carretero Macera

ABOGADO

Consultas de 11 a 2.

Calle del Carmen 33.—Toledo

Para el Sr. Director de la Escuela de Artes y Oficios

Por ruego de varios padres de chicos matriculados a la clase de dibujo lineal nos dirigimos al Sr. Director de este centro por si veracidad tiene este caso que nos comunican, esperando se resolverá en justicia.

Se trata que el primer día de clase, en el departamento de dibujo lineal el profesor de dicha clase exigió a los alumnos que adquirieran un libro de segundo curso de D. Pedro Peña, cuyo coste es de 5 pesetas, en la librería del Sr. Serrano, sin cuyo texto no podrían dar clase.

Si por la buena marcha de enseñanza hace falta adquirirlo particularmente, está bien, siempre teniendo presente que ese Centro se nutre de alumnos, hijos de trabajadores, pero nunca y esto sí que lo protestamos, es obli... que la adquisición de referido cuaderno debe ser en casa del Sr. Serrano.

Si es obligación el comprarlo bien, pero libremente donde cada alumno tenga por conveniente.

Este número ha sido revisado por la censura.

Un rumor

Una noticia de alta importancia llega a nosotros y que al ser cierta el problema de crisis de trabajo se acentuará grandemente.

Se trata que en las obras del nuevo hospital, en vías de terminación la parte de construcción de huecos y demás necesidades del ramo de carpintería, dará lugar al despido de unas decenas de trabajadores que quedarán sin ocupación y serán sumados a los cientos de parados que existen en la actualidad.

Pero como la parte de fijación y acoplamiento está sin realizarse, por si hubiera alguna intromisión ajena para dicha operación, llama nos la atención a la autoridad que más le compete el caso, para que al ser posible se efectúe una solución entre el personal advertido al despido y el señor contratista.

COMO DEBEMOS CONDUCCIONOS LOS TRABAJADORES

Mucho se ha dicho respecto al sacrificio que la clase trabajadora realiza para ganar el mísero salario con el que tiene que hacer frente a las necesidades de la vida.

Nadie puede expresarlo como nosotros; y no sólo me refiero al obrero manual, sino también al intelectual; unos y otros sentimos prácticamente la necesidad y deseamos por igual nuestro mejoramiento moral y materialmente.

Basado en esto, sólo me guía en esta ocasión un interés: el de demostrar el perjuicio que nos acarrea la diferencia de clases entre trabajadores manuales e intelectuales.

¿Qué diferencia puede existir entre los trabajadores manuales e intelectuales? ¿En qué nos podemos diferenciar si uno con su inteligencia y otros con sus brazos somos igualmente explotados?

Siendo todos los trabajadores, debiéramos estar juntos para mejor defender nuestros intereses de clase. ¿Qué inconvenientes tienen los intelectuales en imitar la conducta de Julián Besteiro y otros muchos que están en las filas obreras?

La clase intelectual no ve que perjudica sus intereses y los nuestros, facilitando la labor de la burguesía.

¿Creen que su tranquilidad y bienestar estriba en su alejamiento de las filas proletarias? Es un error lamentable. El mejoramiento se consigue mediante la unión; pero la unión verdadera de todos los trabajadores, manuales e intelectuales.

Yo abrigo la esperanza de que no ha de pasar mucho tiempo sin que la clase intelectual se dé cuenta de su significado y se apreste entonces a agruparse con nosotros, que será la manera de conseguir algo práctico para todos.

JULIÁN DIAZ.

¿QUE ES LA UNIDAD SINDICAL?

La unidad sindical es la concentración de todas las organizaciones sindicales en un solo organismo nacional e internacional. Es el agrupamiento en ese organismo de todos los asalariados, como tales asalariados, sin distinción de matices políticos y filosóficos, sin sacrificar sus ideales.

La unidad sindical es para el proletariado el arma más eficaz y poderosa en sus luchas diarias con la burguesía, la barrera inexpugnable contra la cual se estrellarán los ataques del capitalismo, el único medio de poder movilizar rápidamente y con eficacia grandes contingentes obreros en defensa exclusiva de sus intereses de clase.

La unidad sindical es necesaria y es posible. Es necesaria porque la situación actual del obrero no sólo es insostenible, sino que de día en día se agrava; es posible, porque no se trata de fundir en una sola to-

das las ideologías y matices del obrerismo, sino de fusionar y encauzar los esfuerzos del proletariado, que para todos es necesario; la defensa inmediata de sus intereses.

Defender la unidad sindical, trabajar por su realización, es defender los intereses inmediatos del proletariado y laborar por su triunfo inmediato; combatirla y sabotearla o silenciarla es traicionar la noble causa de los trabajadores.

Como obreros y explotados, debemos defender la unidad del proletariado, la unión de todos en un solo organismo.

No siendo así, será inútil cuanto se intente en pro de las aspiraciones que perseguimos.

Todos aquellos que pudiendo prestar un valioso concurso a esta noble causa, tapan sus ojos o consideran imposible la empresa, es porque son seres que se han buscado un bienestar a nuestra costa y a los cuales interesa poco la situación actual de la clase obrera.

Pero nosotros no debemos cejar en nuestro empeño hasta conseguir que la Unidad Sindical sea un hecho, aunque para ello sea necesario prescindir de los primates obreristas, que son precisamente los que dificultan la acción que pudiera desarrollarse conducente a la unión de la clase obrera en general,

JULIO SILLERO.

Un verdadero alarde periodístico

De tal puede calificarse el realizado por el diario madrileño *El Sol*, con motivo de la Exposición de la Prensa celebrada en Colonia.

Se trata de algo original que ha llamado la atención de manera extraordinaria. Para mostrar palpablemente la calidad y cantidad de lectura que contiene *El Sol*, se ha recogido en un volumen de 390 páginas el texto del número correspondiente al 1.º de Julio pasado, lo cual quiere decir que este diario, por diez céntimos, sirve la cantidad de lectura que algunos libros de los que se ponen a la venta al precio de cinco y seis pesetas.

Al texto que contiene ese número se ha agregado una breve semblanza de lo que es *El Sol*, en español, francés, inglés y alemán; una nota de lo que es el periódico página por página; otra sobre sus talleres y la lista de los redactores y colaboradores. También se incluye el facsímil de las doce páginas del número reproducido y fotografías de las distintas dependencias de tan importante diario.

Felicitemos al gran rotativo madrileño por su original alarde editorial, al tiempo que agradecemos la atención tenida para con nosotros enviándonos un ejemplar del libro que nos ocupa.

—Obreros: Leed y propagad «*El Proletario*».

Comités Paritarios

Se decreta la elección para constituir el Comité Paritario de la industria del mueble, arto difícil por el poco número de patronos a que les afecta este organismo en nuestra población según pensamientos en principio, pues los patronos locales son tan reducidos y la mayoría sujetos a contribución de industria de carpintería no valdiera para formar sus industriales parte en este comité.

Pero conocedores de la industria y sabedores de la extensión que en la provincia tiene el ramo de ebanistería, creemos se debe citar a la clase patronal de la provincia a fin de constituir este organismo interlocal, para regularizar una de las industrias peor contrastadas en nuestra provincia, siendo un ramo de los que el capital obtiene grandes beneficios por el lujo de su clasificación y el poco coste a la mucha explotación que sobre la mano de obra se ejerce.

Le rogamos a la autoridad competente se tome la debida molestia en dar pronta y legal solución a este asunto que fué decretado el pasado 2 de Septiembre.

Sobre un bando

Las disposiciones dictadas en el bando de la Alcaldía, y que para nosotros eran bien conocida, parece ser nuestros representantes municipales quieren hacerlos respetar en bien de la salud pública y seguridad ciudadana.

Nosotros que somos de los de creer lo que nuestros ojos vean, nos vamos a permitir abrir una sección de denuncias para que tome nota el Sr. Alcalde y satisficernos de la duda si se cumple lo dispuesto, o se hacen preferencias.

Para tal fin, todos los ciudadanos que observen deficiencias en sus hogares con arreglo a lo dispuesto en el bando de la Alcaldía, deben remitirnos el número y calle donde viven y lo que sea denunciante para tal efecto.

Creemos nos agradecerá esta molestia el Sr. Alcalde, como asimismo le agradeceremos se cumplan nuestras denuncias comprobatorias que será un algo de remedio a esta crisis, pues los obreros para los serán los que más denuncias nos remitan de fachadas, sifones, canalones y un sin fin de cosas denunciabiles que algún trabajo les proporcionará al cumplirse todo lo legislado en esta materia de denuncias.

INFORMACION SINDICAL

ACUERDOS Y REUNIONES

Camareros.—Se reúnen en la Casa del Pueblo la noche del 4 del actual las Sociedades «La Alianza» y «Fraternidad», para tratar del próximo congreso que se celebrará

en Zaragoza el próximo 17, a fin de llegar a fusionarse ambas federaciones.

Fueron nombrados para representar en el citado Congreso a ambas Sociedades los compañeros Telesforo Manzanegué y Florencio del Monte, que serán portadores de la proposición de fusionarse en Toledo las dos Sociedades y pertenecer a la Casa del Pueblo y Unión General de Trabajadores.

Se trató sobre las disposiciones dadas por el Comité Paritario de la Industria Hotelera, referente a horario y normas de trabajo.

Barberos.—Se reunieron en Junta general el pasado día 1 para tratar las nuevas bases de trabajo que han de regir en barberías y peluquerías.

Después de armoniosa discusión se dió un voto de confianza a la Directiva para su aprobación con la clase patronal.

Consejo de Direccion.—Se reunirá el 16 para tratar sobre las obras de la Casa y varios asuntos de trámite y fijar fecha para la próxima Asamblea de Directivas.

Tramoyistas.—Se reunió esta Sociedad en Junta general el pasado día 2 para dar cuenta de la entrevista tenida con el Comité de la Federación la Junta Directiva sobre las bases de trabajo de la próxima temporada.

Después de discutidas se dió un voto en favor de la Junta Directiva para resolver acerca de la empresa las modalidades de trabajo y todo cuanto afecte sobre lo legislado por el Comité Paritario de espectáculos públicos.

Después de varios ruegos y preguntas de algunos socios, se dió por terminada la sesión.

Nuestro próximo número constará de seis páginas.

CORRESPONDENCIA

TALAVERA.—Recibimos vuestro encargo sobre los Comités y muy seguro publicará el *Boletín Oficial* de la provincia nueva elección. Con el debido permiso poder celebrar vuestra reelcción que según noticias fué decretada ilegal.

También deseamos nos remitais para este próximo número vuestras notas sociales y lo que sea de interés para vuestra organización.

Todas las Sociedades y Casas del Pueblo que reciben nuestro periódico, les rogamos a sus presidentes nos manden a la mayor brevedad las noticias que nos anuncian, a fin de ser publicadas en nuestro próximo número.

LA CASA DE LAS MEDIAS

MONTES

Belén, 3 -- TOLEDO -- Teléfono, 548

Clases recomendadas en todos los colores:

	Pesetas
Medias seda japonesa	a 2'00
Idem id. estilo "Rebeca".	a 3'90
Idem id. marca "MONTES".	a 4'95
Idem id. id. Belén.	a 5'90
Idem id. talón Piramidal.	a 6'40



	Pesetas
Idem id. Natural.	a 7'50
Idem hilo, clase especial.	a 1'50
Idem id. id. EXTRA.	a 2'75
Idem id. estilo "Rebeca".	a 3'50
Idem id. Marca MONTES.	a 4'50

Ud. comprenderá porqué! todo Toledo compra en esta casa.

Zapatería

LUDEÑA

CALZADO DE LUJO

Plaza de la Ropería, núm. 1

Frutería y Cacharrería

Tomás Benito

Calle de la Ciudad, 7

Por su esmerada limpieza es preferida del público.

— VISITENLA —

SALÓN BARBERÍA

ANTONIO AGUADO

Montado con

toda higiene y confort.

Calle de las Tornerías, 21 y 23

PRUEBE UD.

BOCADILLOS DÍAZ

con gran cantidad de jamón serrano por 0,25 uno

CASA DÍAZ, Zocodover, 46

Es la más especializada en bocadillos a todos los precios

FRUTERÍA Y CACHARRERÍA

JESÚS DÍAZ GUTIERREZ

Calle de la Sillería, 25

TOLEDO

La Casa que más barato vende los Plátanos.

Visítenla y se convencerán.

OBREROS:

Leed y propagad «El Proletario».

Si no ha probado

el Café marca

«REY WAMBA»

Hágalo, que es el mejor

DISPONIBLE